### $P \cap I$ .

#### Una mujer en la Presidencia de la Corte Suprema

Unital mujer en la Presidei
Docori McOLTENSA

La Sala Plena de la Corte Suprema de Justicia
eligió como presidenta de la corporación a la
magistrada Ruth Marina Díaz Rueda, primer
mujer no cupar este cargo. La magistrada Díaz
Rueda, de El Socorro (Santander) se abogada de
la Universidad Santo Tomás de Aquino de Bucaramanga, especialista en Derecho de Familia
de las Universidad Santo Tomás de Aquino de Bucaramanga, en Derecho Processi y Derecho
Administrativo de la Universidad Externado y
Derecho Mercantil del Aula Iberoamericana
de España, Igualmente, es catedrática de las
Universidades Santo Tomás, Libre y Unisangil.

Toda su profesión la ha ejercido como ju desempeño como Juez Promiscuo Mu de Barichara, Civil Municipal de El So de Barichara, Civil Municipal de El Socorro, Pernal Municipal de Menores y de Circuito de Sañ Gil; fue nombrada como la primer mujer magistrada del l'Tribunal de San Gil, siendo es-cogida como la mejor magistrada de Colombia en 1993. Díaz Rueda, ha sido magistrada de la Sala Civil del Tribunal de Bogotá y en el año 2006, fue elegida como la primer mujer de la Sala de Casación Civil de la Corte Suprema de Justicia, en 2007 y 2010 fue presidenta de esta Sala, en 2012 Vicepresidenta de la Corte Suprema.



#### DATO CLAVE

#### PROTAGONISTA



**EMBAJADORA** 

EMBAJADORA

Como una funcionaria que se ha destacado por ser ejemplo de la forma como se debe ejercer la diplomacia, calificó el Presidente Juan Manuel Santos a Clemencia Forero Ucrós, quien se posesionó como nueva Embajadora de Colombia en Australia. "Viene de trabajar en la Cancilleria, en el Viceministerio, donde se destacó por su eficacia, por sus maneras, por la forma como se debe ejercer la diplomacia. Luego fue a Canadá. Y tal vez en la historia de nuestras relaciones con Canadá, no se han fortalecido nunca como se fortalecieron en este pasado reciente cuando Clemencia estaba al frente de la Embajada", destacó el Jefe de Estado.

### Los conservadores y las elecciones presidenciales

BONCES

BOGOTÁ COLPRENSA

La esperiado por la colectividad en las eleccionesed la 2014; pese a que una influyente dirigente de ese particio, Marta lucía Ramitrez, demostró su interés de participar el las próximas eleccioneses la pasado Jeveses, La exministra dice que el Partido Conservador debe fortalecerse, pues, según el la ha perdido su vocación de poder, "porque se convirtió en el apoyo del gobierno de turno cuando tenemos motivos más que suficientes para que la colectividad aspire al poder", "Orque se enemos un Congreso de suficientes para que la colectividad aspire al poder".

"Creo que el expresidente Uribe puede perfectamente tener una coalición con el Partido Conservador y una bancada que le permita al Congreso recuperar la autonomía frente al ejecutivo. Porque tenemos un Congreso que trabaje en conjunto con él y nos ubabaternos de hingúntipo, puntualizó la exministra X grago que "el partido se podría extinguir, porque una colectividad sin vocación de poder no tiene porque existir". Talvez, las écclaraciones de Ramíriez van encaminadas aque el partido, en medio de la polarización que ha creado el enfrentamiento de Uribe y Santos, debe acclaraciones de Ramíriez van encaminadas aque el partido, en medio de la polarización que ha creado el enfrentamiento de luribe y con la unitida nacional. Sin embrargo, un nada está dicho, el senador y porticidad de la cutual mandatario, lo que significaria "romper cobiado se poder de partido este de tenem presidencial, pues so tendrá que ser enfinado en la Convención Nacional del Partido que se debe realizar en encomo la partido está conentrado en alaborar sus listas el debe realizar en encomo la partido está conentrado en alaborar sus listas lordense partidos está conentrado en alaborar sus listas lordense partidos está conentrado en alaborar sus listas lordense para que hagan parte de ellas"

### LAS CRÍTICAS DE RAMÍREZ

AL GOBIERNO SANTOS

La exministra que ya comienza a dar luces de ser una futura candidata presidencial, criticó a aquellos que han apoyado desde el Partido Conservador las gestiones del presidente Santos.

"Creo que essa personas no deberían hacer parte de una colectividad olítica como el Partido Conservador. Pues, no quieren alcanzar el poder, cuando uno se convierte en el coequipero incondicional del Gobierno de urno, cuando está simplemente acompañándolo, va perdiendo comproniso con las ideas de la colectividad de la que hace parte. Ellos tienen a posibilidad de postular una candidatura que le diga al país que si hay aportunidades de educación y desarrollo".



L SENADOR Y PRESIDENTE del partido azul, Efrain Cepe la, ha reiterado que la colectividad no va a tomar ninguna lecisión frente al tema presidencial, pues eso tendrá que er definido en la Convención Nacional del Partido que se lebe realizar en los próximos meses.

#### Dice De La Calle

# 'El Gobierno es consciente de la necesidad de cerrar la brecha'

LA HABAMA SIG
Tras once días de conversaciones entre el Gobierno de Colombia y las Farc en La Habana, el Jefe de la Delegación del Gobierno, Humberto de la Calle, dijo que en este nuevo ciclo, iniciado el 14 de nero último, se abordaron todos los aspectos relacionados con el tema del acceso a la tierra; primer punto que contempla el "Acuerdo para la terminación del conflicto y la terminación de una paz estable y duradera". En declaración efectuada antes de partir hacia Bogotá, De la Calle afrimó que "si no estabilizamos y recuperamos para el país y para sus habitantes las vastas regiones donde el conflicto echó raíz, estamos expuestos

a que este se repita". Por esa razón, a través del acceso integral será como las familias campesinas podrán incrementar sus ingresos, darles educación a sus hijos y sentires realmente como ciudadanos activos. "El Cobierno es consciente de la necesidad de cerrar la Precha mediante la transformación del campo", puntualizó.

Así mismo, el Jefe de la Comisión rechazó de manera enfática

política de paz que el Gobierno respeta y hace parte del ejercicio democrático. Pero otra muy distinta es tomar algunas de las propuestas radicales y dar por sentado que ellas comprometa la la delegación del Gobierno para crear alarmá, aseveró.

activos, "El Gobiernoe sonsciente de la necesidad de cerrarla lorsa de la delegación del Gobierno para de la necesidad de cerrar la brocama mediante la transformación del campo", puntualizó.

Así mismo, el Jefe de la Comisión rechazó de manera enfática las afirmaciones de quienes han querido "distorsionar" mediante manipulaciones truculentas" los resultados del foro sobre desarro-indicatos del foro sobre desarro-la la la delegación del Gobierno para de la delegación del Gobierno para de la delegación del Gobierno para de la delegación del Gobierno para del mediante, a calla delegación del Gobierno para de la delegación del Gobierno para del mediante, a la delegación del Gobierno para del mediante, a la delegación del Gobierno para del mediante, acuación para del poble para disposición per se sentido. Humberto De la disposición productiva del sub del productiva del sub del gobierno para del poblerno para del anexima del poble para disposición del cobierno para del poblerno para del anexima del pascado del poblerno para del

nos apoyos incessa no para nacer más uso de la ganadería intensiva o para reconvertir tierras a la agricultura", explicó.

Al finalizar su declaración en el Palacio de Convenciones de La Habana, De la Calle reconoció este lueves que asó como hay cotincidencias en el anhelo de transformar el campo, también subsisten diferencias notables.

"Queremos la paz, sí, pero no a cualquier costo, no al costo de que como producto de las conversaciones la guerrilla se fortalezca para seguir en la guerra. El Presidente Santos ha sido claro que ese camino no lo repetiremos", aseguró Humberto de la Calle.

# Diálogos van a ritmo de 'mambo': Farc

BOGOTÁ COLPRENSA

En un comunicado conjunto, el dobierno y las Farc informaron que luego de discutir algunos apartes del primer punto de la agenda: Desarrollo integral agrario, se han hecho algunas aproximaciones frente a temas como la erradicación de la nobreza rural y la transde la pobreza rural y la transformación del campo. Al término de este ciclo de

conversaciones, Jesús Santrich. vocero de las Farc, señalo que los avances y las coincidencias en el tema agrario son notables

los avances y las coincidencias en el tema agrario son notables.
"Creemos: que hay resultados concretos como estas aproximaciones en la propuesta agraria, en nuestra opinión creemos que este es un ritmo de mambo, no es un ritmo suave, sino acelerado, 'agregó.

Durante la presentación de sub alance al final de esta etapa, las Farc insisteron en la necesidad de una Asamblea Nacional Constituyente que le de garantías jurídicas a la inalización del conflicto y que no ocurra lo mismo que con los paramilitares, "que luego del proceso de paz terminaron extraditados en Estados Unidos". "Se abordó el anállist exhaustivo del punto del acceso a la tierra, apareciendo aproximaciones en lo que tiene que ver con erradicar la pobreza rural ylograr una transformación de la realidad del campo, a través de programas integrales que la realidad del campo, a través la realidad del campo, a través de programas integrales que democraticen el acceso a la tierra, que sean sostenibles, que regularicen y den seguridad jurídica a la propiedad y que aseguren bienestar al mayor número de campesinos y población rural", expresaron. Desde La Habana (Cuba), donde se adelantan las negociaciones, las partes también

expresaron que se reunieron con los representantes de los Gobiernos de Venezuela y Chile, países acompañantes del proceso, a quienes informaron de los avances de las conversaciones. También se reunieron con los voceros de la Oficina de las Naciones Unidas en Colombia y Company de Pensamiento para la Paz de la Universidad Nacional, con quienes evaluaron los resultados y conclusiones del reciente foro agrario realizado en Bogotá.

en Bogotá.
El nuevo ciclo de negociaciones se iniciará el próximo 31 de enero. Durante estos días de receso, los delegados del Gobierno le presentarán un informe al presidente Juan Manuel Santos con las conclusiones del las últimas "scusto- la guerra", dijo De la Calle.

y culminaron este jueves.

NO HABRÁ CESE AL
FUEGO

A pesar de la propuesta de
las Farc de un cese bilateral,
el Gobierno Nacional descartó
esta posibilidad por ahora,
pues eso sólo se podrá dar si se
alcanza un acuerdo de paz. Así
lo manifesto el jefe negociador
del Gobierno, Humberto de la
calle. "Solo habrá cese del fuego
cuando se hayan alcanzado los
cauerdos definitivos. Queremos
la paz pero no a cualquiler costo,
no al costo que como producto
de las conversaciones la guerrilla se fortalezca para seguir en

nes sobre el tema agrario, , ... igual forma, reiteró que iniciaron el pasado 14 de enero y culminaron este jueves. para defender a los colombia-nos se mantienen y que de llegarse a una finalización del conflicto, se le ofrecerán las garantías necesarias para que los guerrilleros desplieguen su acción política.

"Las conversaciones avanzan para de la secones de diá.

Las conversaciones avanzan un clima de respeto y de diálogo amplio, hay coincidenciasen el anhelo de transformar el 
campo, atmune también subsisten diferencias nofables;
expresó el jefe negociador, que además reconoció que el 
Gobierno es consciente de la 
necesidad de "cerrar la brecha 
mediante la transformación del 
campo".



AL CIERRE del primer ciclo de conversaciones de este año en La Habana, el Jefe del Equipo del Gobierno Nacional, Humberto De la Calle, también les pidió a los enemigos del proceso no hacer "manipulaciones truculentas".

## Santos agradece apoyo 'respetuoso' de la comunidad internacional a proceso de paz

Bocorá Baludo al cuerpo diplomático acreditado en Colombia, el jefe de Estado resaltó que una finalización del conflicto con las Parc sería importante para el mundo. En momentos en que en Cuba finaliza una nueva fase dediálogos,

finaliza una nueva fase ded diálogos, desde la Casa de Nariño, el presidente luan Manuel Santos destacó elapoyo que de forma prudente da dado la comunidad internacional. "Agradezo, a través de ustacó a toda la comunidad internacional por elapoyo respetuos o que le paza, a dado a este procesos", aseguró Santos, quien indiód que la paz, del país, "no sólo nos compete a del país, "no sólo nos compete a

nosotros", sino al mundo entero.
"Si hoy somos el país que más
crece y es ejemplo de muchos,
imaginense que sería sin conflicto. Colombia sería más justo sin
conflicto", finalizó Santos.
En respuesta, a nombre del
cuerpo diplomático, monseñor
Aldo Cavalli, confié en que este año
"sea el año de la paz en Colombia".

INGRESO A LA OECD

INGRESO A LA OECD
El Presidente Juan Manuel
Santos Calderón señaló ayer jueves
que Colombia está de primera en
las lista para ser miembros de la
Organización para la Cooperación
y el Desarrollo Económico (OECD).

"Luego de más de dos años de intenso y serio trabajo estamos dentro de los primeros en la lista para ser invitados a hacer parte de esta importante iorganización internacional", afirméel Maindatario en elsaludo anual al Cuerpo Diplomático acreditado en Colombia. El Jefe de Estado indicó que la "aproximación a esta organización a la que hemos llamado 'el'ciub de las buenas prácticas" — y á la que aspiramos ingresar — nos está ayudando a mejorar nuestra gobernabilidad y nuestras instituciones, y nos permitirá escalar en los estándares internacionales de eficiencia y competitividad".

Agregó, que se espera que el escenario de la OECD le traiga beneficios al país.
"Hemos hecho un arduo trabajo en todas las entidades y —como lo reconocen en la misma Organización—pocos países que buscan su acceso han avanzado tan rápido en lêse curto tiempo" explicê.

acceso han avanzado tan rápido en 'ata corto tiempo", explicó.

"Offinalmente, el Presidente San-tos dilló que "los resultados es even el sábáido pasado Colombia se convittó en le miembro miemo 40 dela Convención Anti-soborno de la DECD, con lo que nos com-prómetimos a poner en práctica y mantener las más estrictas medi-das contra la corrupción".